

Grève à La Poste SA

Un service à plein temps, tout de même

COE

Libreville/Gabon

Du fait des agents non grévistes, cette continuité du service soulage les usagers, tout en relevant le comportement responsable des grévistes.

OBSERVE depuis une dizaine de jours, le mouvement de grève des agents affiliés au Syndicat national des postes (Synaposte) se poursuit à deux vitesses. D'un côté, des grévistes qui font du boucan à l'extérieur du bâtiment de la poste centrale de Libreville, et de l'autre, des non-grévistes assu-



Photo : COE

A l'extérieur du bâtiment, les agents grévistes observent tranquillement leur mouvement d'humeur.

rant la continuité du service à l'intérieur du même bâtiment.

Il s'agit, entre autre, des

services de paiement et de versement, de gestion de compte, informatique et de compensation. La présence au poste des chefs d'agence et de la caissière principale est également à relever. Les guichets sont ouverts à tous les clients. Ces derniers sont reçus, à leur grande satisfaction, sans incident notable.

Une situation que déplorent Jacques Ikapi Bivigou, porte-parole de la structure syndicale et des agents grévistes, désireux

de voir leurs revendications être prises en compte. « Comme vous le constatez, les guichets sont ouverts. Certains agents préfèrent d'abord aller travailler, avant de venir nous rejoindre plus tard. Ce sont les agents de La Poste SA qui sont plus représentatifs par rapport à ceux de la Poste Bank. Nous préférons ne rien dire, vu que nous ne disposons d'aucun moyen de pression sur eux », poursuit-il. Rencontré à son bureau, un chef hiérarchique



Photo : COE

Un usager reçu aux services de la Poste SA, à Libreville.

se félicite du comportement responsable des agents grévistes et de ce qu'aucun incident n'a été enregistré : « Depuis le début de la grève, La Poste SA n'a jamais fermé ses portes, même à l'intérieur du pays. Les fonctionnaires ont été correctement payés sans perturbation aucune. Les agents sont suffisamment responsables pour ne

pas empêcher les autres de faire leur travail. Toutes les opérations ont été effectuées sans incident. Les clients viennent et nous les recevons. »

Même satisfaction du côté des usagers. « Nous sommes satisfaits du service. C'est comme d'habitude, rien n'a changé », se réjouissait un client, rencontré hier.

Chronique littéraire

Est-ce qu'un Immortel, ça meurt ?

JEAN d'Ormesson n'est plus. La nouvelle est tombée mardi. Comme souvent dans ces cas-là, on se dit qu'on s'y attendait plus ou moins, cependant on est tout de même affligé. Pour le cas d'espèce, on restera longtemps songeur sur l'ironie de la vie – ou de la mort – parfois : Dieu merci, Jean d'Ormesson a tiré sa révérence 24 heures avant Johnny Hallyday, qu'on ne présente plus. Ce dernier, fort y compris jusque dans la mort, a éclipsé totalement les hommages rendus au plus célèbre des Immortels, tant il était connu et adulé dans tout l'univers. Mais au moment où la douleur et la peine des uns et des autres s'estomperont, nul doute que Jean d'Ormesson fera encore parler de lui. Et ce ne sera pas volé. Car avec lui, la France, pays de culture, vient de perdre peut-être le dernier des Mohicans. Un homme de très grande culture, de bonne conversation, de toutes les élégances. Jean d'Ormesson était un homme de petite taille, mais grand en toutes autres choses. Nous ne l'avons vu que toujours souriant, aimable, généreux avec tout le monde. Les médias l'adoraient. Il le leur rendait bien, ne déclinant aucune invitation, à la radio ou à la télé. Là, il faisait son show, à sa façon, toujours ironique, le trait fin, les références littéraires à foison, le débit de ceux qui déclament un texte, n'hésitant pas à pratiquer l'auto dérision, le tout sur fond de bonne humeur.

Pensez donc, un homme qui a connu tout le monde ! Et quel monde ! Au nombre de ses proches amis de jeunesse, on compte Jean-Paul Aron, Claude Lefort, Jean Laplanche, J.B. Pontalis ou Louis Althusser, qui fut son caïman rue d'Ulm. Qui n'aurait jamais rêvé d'avoir eu comme lui, dans ses relations, Kazantzakis, Fuentes, Cortazar, Styron, Carpentier, Caillois, Kemal, Vargas Llosa, Hampate Bâ, Borges... Excusez du peu.

Mais d'Ormesson, c'était aussi l'Académie française, la célèbre institution, la seule au monde à notre connaissance qui consacre ses activités à suivre l'état de santé d'une langue. Jean d'Ormesson aura marqué la Coupole à plusieurs niveaux. D'abord, il était de tous les bords : pas d'ennemis déclarés, pas de brouille avec qui que ce soit. Ensuite, il entre dans l'Histoire comme celui qui s'est tant dépensé pour faire élire Marguerite Yourcenar, une femme, une première. Léopold Sédar Senghor, Danny Lafferrière et même Alain Finkielkraut lui doivent beaucoup. Jean d'Ormesson, c'était aussi les anecdotes sur les écrivains, les artistes, les hommes politiques et les bons mots. Notre préférence se situe là. Et vive les NTIC, qui rendent accessibles ces moments féériques sur le web où l'on peut jouer à loisir et à l'infini de la prestation de cet "honnête homme". Une perle parmi d'autres que nous aimons à l'entendre raconter : un jour, quelqu'un souffle à André Malraux que la bibliothèque du Congrès est prête à engager une fortune pour l'acquisition du manuscrit de "La condition humaine". Ce qu'entendant, André Malraux décide de s'isoler pour aller recopier à la main son propre livre !

Ce genre d'histoires sur les coulisses des écrivains, c'était aussi ça Jean d'Ormesson. Le type d'homme dont la compagnie vous apporte beaucoup. Dieu merci, il n'est jamais vraiment parti. Est-ce qu'un Immortel, ça meurt ?

RN

CNSS/Paiement des pensions et rentes

Déroulement du recensement physique

I. I

Libreville/Gabon

Une opération annuelle de routine faisant suite à un recensement administratif initié du 7 au 17 novembre 2017.

APRÈS une première journée de lancement particulièrement tumultueuse, du fait d'un afflux massif - il fallait d'ailleurs s'y attendre -, la double opération d'enrôlement et de paiement des bénéficiaires des pensions et rentes de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), s'est nettement avérée plus fluide et maîtrisée au deuxième jour de cette opération annuelle, qui se poursuit au siège social de la CNSS à Libreville.

Face aux grincements de dents observés le jour de lancement de l'opération, la direction générale de la CNSS a dû mettre les bouchées doubles, renforçant à la fois les équipes d'astreinte, la logistique et les mesures d'accompagnement au bénéfice des retraités ayant afflué par milliers au siège de l'Institution, pour se faire enrôler et percevoir leurs pensions de novembre 2017. Des émoluments qui se paient exclusivement par chèque nominatif, aussi



Photo : D.R

C'est par milliers que les pensionnés affluent à la CNSS pour se faire enrôler et percevoir leurs dus.

bien à Libreville, à l'intérieur du pays que partout où se trouvent les retraités de la CNSS en Afrique du Centre, de l'Ouest et en France, particulièrement.

Ces actes de paiement et de recensement physique des retraités, qui vont se poursuivre jusqu'au 20 décembre en cours, ont été précédés d'un recensement administratif les 7 et 17 novembre derniers.

A la direction générale de la CNSS, on indique qu'il s'agit là d'une opération de routine permettant de savoir, généralement en pareille période de l'année, si les prestations de vieillesse sont effectivement versées aux ayants-droit.

La même source rassure que dès le 5 janvier 2018, les retraités percevront à nouveau leurs pensions et rentes dans leurs différentes banques respectives.



L'YBEK 2017